

Gobiernos de Cuba y Sudáfrica firman acuerdo sobre cooperación cultural



Imágen: Archivo.

La Habana, 10 jun (RHC) Los gobiernos de Sudáfrica y Cuba firmaron este jueves un acuerdo sobre intercambio y cooperación cultural, destinado al fortalecimiento de las relaciones bilaterales en el sector.

El texto rubricado deja explícito como objetivos del entendimiento, entre otros, la organización de talleres culturales, festivales de música y otros eventos artísticos en ambos países; y el fomento del intercambio de grupos musicales.

Asimismo, estipula el Acuerdo, las partes cooperarán mediante la invitación a escritores y otros especialistas literarios para impartir conferencias y compartir experiencias en el área de la literatura en sus respectivos países, y podrán organizar festivales de cine en ambas naciones.

Asimismo, se fomentará la organización de exposiciones de artes plásticas en ambos países.

El texto contempla también el trabajo cultural en comunidades, así como la organización de eventos de danza folklórica y contemporánea, ballet clásico, pintura, escultura, patrimonio cultural, música popular y música clásica.

Al intervenir en la ceremonia de firma, el embajador cubano en Sudáfrica, Rodolfo Benítez, explicó cómo la cultura africana es parte inseparable de la cubana luego de cuatro siglos de cruel trata de esclavos, mediante la cual se trasladaron a Cuba no solo casi un millón de hombres, mujeres y niños de más de 200 etnias de ancestrales culturas africanas, sino también sus costumbres, gustos, creencias y tradiciones.

Como afirmara el Comandante en Jefe Fidel Castro, líder histórico de la Revolución Cubana, 'Cuba es un pueblo latinoamericano', recordó el Embajador.

No se pueden comprender en su real magnitud las profundas relaciones entre Cuba y Sudáfrica, y la significativa presencia internacionalista cubana en el continente africano, explicó, sin una conciencia plena del aporte de África a la cubanidad, y el hecho de que la mayor de las Antillas es parte inseparable de la Diáspora Africana.

Eso explica por qué el pueblo cubano considera un deber moral contribuir en todo lo posible al desarrollo y prosperidad del continente africano, la tierra de nuestros antepasados, enfatizó Benítez.

Ello se revela además en la existencia en La Habana de un Parque de los Próceres africanos, que honra a los fundadores de las naciones del continente, y donde tienen un espacio de honor las figuras de Nelson Mandela y Oliver Tambo, la cual es una iniciativa sin precedentes en el mundo.

Por su parte, el ministro de Deportes, Arte y Cultura de Sudáfrica, Nkosinathi 'Nathi' Mthetwayal, afirmó que el papel que Cuba en Sudáfrica, y África en su conjunto, no puede medirse por su valor monetario.

Es demasiado valioso e importante para reducirlo a ese nivel, dijo.

Al ahondar en el contexto en el cual se firmó el Acuerdo, Mthetwayal puso de relieve el hecho de que el venidero 23 de junio, la comunidad internacional, en la ONU, votará contra el inhumano bloqueo que los Estados Unidos de América imponen a Cuba.

Nosotros, el pueblo de Sudáfrica y el mundo, nos unimos para condenar ese bloqueo unilateral que ha traído tantas dificultades humanitarias y económicas al pueblo de Cuba, resaltó el Ministro.

También el Gobierno y el pueblo de Sudáfrica, puso de relieve Mthetwayal, agradece a Cuba por su ayuda en la lucha contra la pandemia de Covid-19, 'poniendo a disposición nuestra' médicos que de manera particular ayudan en los hospitales rurales.

Brindar la ayuda que tanto necesitan a los más vulnerables constituye una hazaña que ni siquiera los países más ricos e industrializados pueden realizar, afirmó el Ministro. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/260340-gobiernos-de-cuba-y-sudafrica-firman-acuerdo-sobre-cooperacion-cultural>



Radio Habana Cuba